
Решением Организации Объединенных Наций 3 декабря 
ежегодно отмечается Международный день инвалидов. 
Уважаемые ветераны, инвалиды войны, труда и инвалиды общего заболевания! Выражаем вам искреннюю 

признательность за ваш неоценимый вклад вдело защиты нашей Родины и развития комбината. 
Желаем вам мужества, выдержки, оптимизма, хорошего самочувствия. 

В. РАШНИКОВ, генеральный директор ОАО «ММК». 
В. БЛИЗНЮК, председатель профкома ОАО «ММК. 

А. НОСЕНКО, председатель совета ветеранов ОАО «ММК. 

I СОТРУДНИЧЕСТВО 
Здесь Белая через плотину лет 
Течет, как сталь, по желобу играя. 
Не надо мне вовек богаче края — 
Мой Белорецк — неброский самоцвет. 
В нынешнем году белоречане отмети

ли 235-летие родного города. За два с 
лишним века на месте бревенчатого по
селка и бывшего железоделательного 
завода вырос современный город с на
селением более 70 тысяч человек. Здесь 
несколько к р у п н ы х промышленных 
предприятий, среди которых ведущее 
место занимает металлургический ком
бинат. Белорецкий металлургический 
комбинат, как добрый заботливый хо
зяин, более чем на 70 процентов попол
няет городской бюджет . 

Визит и белорецким м е ш ш г а м 
В сентябре представители ветеранского 

актива БМК побывали в гостях у совета ве
теранов нашего комбината. Разговор шел о 
социальной защите пенсионеров, о взаим
ном обмене опытом работы. Гости посетили 
музей ММК, памятные места города. И вот 
— ответный визит. 

Незадолго до него автор этих строк про
вел небольшой опрос среди журналистов, кра
еведов, музейных работников, чтобы выяс
нить, насколько знаком магнитогорцам наш 
ближайший сосед. Добрая половина опро
шенных в Белорецке не бывала вовсе, дру
гие имеют о нем смутное представление. 
Жаль. Ведь Белорецк можно назвать преды
сторией Магнитки. По нашим меркам — это 
небольшой провинциальный городок, к кото
рому как нельзя лучше подходит пословица 
«мал золотник, да дорог». 

Почти два с половиной века назад зады
мил железоделательный завод на реке Бе
лой. Металл плавили на древесном угле из 
руд горы Магнитной. «Ежегодно на Белорец-
ком заводе выпускали миллион пудов чугу
на, который по рекам Белая, Кама, Волга на 
плоскодонных барках отправлялся в центр 
России», — писали историки. Железо Бело-
рецкого и Тирлянского заводов, работавших 
в одной связке, неизменно получало высо
кие призовые места на российских и между
народных выставках. 

Ныне Белорецкий металлургический ком
бинат — многопрофильное предприятие . 
Продукция его метизного производства 
пользуется постоянным спросом во всех от
раслях народного хозяйства России, ее охот
но покупают страны содружества, США, Ка
нада, Китай... Это лишь малая толика значи
мости города на берегах красавицы Белой. 

Итак, мы отправляемся в соседнюю Баш
кирию. Конец октября. Новенький ПАЗик 
резво мчит ветеранов ММК по накатанной, 
будто стекло, дороге. В авто'бусе все двад
цать мест заняты. Вот и последняя городс
кая окраина... 

Вскоре «дорога жизни» оборвалась, и — 
до самого Абзакова только кочки да колдо
бины. Ни дать ни взять — испытательный 
полигон. Ясно, почему не тянет наших авто
туристов в этот неповторимый по красоте гор
ный край. От Абзакова дорога вновь что надо. 
Крутые лесистые горы вплотную жмутся к 
шоссе. Красота — неописуемая. Вот и пос
ледний перевал. После затяжного подъема, 
круто катимся под уклон. Внизу, в глубокой 
каменистой чаше, окруженный синими гора
ми покоится белокаменный город. 

Программа пребывания у соседей доволь
но плотная. Первые два часа — обмен опы
том работы, принятие соглашения о сотруд
ничестве между нашими советами ветеранов. 
В здании социальной защиты пенсионеров 
под одной крышей дружно уживаются сове
ты ветеранов города и металлургического 
комбината. В зале заседаний нас уже жда
ли и тепло приветствовали активисты вете
ранского движения. ,. 

Заместитель директора БМК В. П. Чурба
нов рассказал об экономическом состоянии 
завода, о делах, связанных с бывшими тру

жениками, а их — 11 тысяч. Сегодня на ком
бинате работает 14 тысяч человек. «Мы ус
пешно торгуем на международном рынке, ас
сортимент нашей продукции широк: от кана
тов большого диаметра до легированной про
волоки сечением тоньше человеческого во
лоса. К сожалению, мы также не избежали 
негативных явлений: отставание по выплате 
зарплаты составляет одйн-два месяца. Тем 
не менее заботу о благополучии пенсионе
ров считаем своим кровным делом», — зая
вил Чурбанов. 

Работающие в тесном контакте председа
тель совета ветеранов БМК П. А. Косолапое 
и руководитель городского совета С. А. Тя-
жельников поделились своим опытом. Оба 
выразили удовлетворение намечающимся 
сотрудничеством между ветеранскими со
ветами ММК и БМК. 

В ответ о работе ветеранских организа
ций Магнитки рассказали председатель со
вета ветеранов ОАО «ММК» А. А. Носенко и 
его заместитель Ю. Н. Алексеев, председа
тель городского совета Б. А. Топорков. Зам. 
председателя профкома В. В. Уржумцев от
метил, что профсоюзный комитет ММК счи
тает совет ветеранов своим подразделени
ем. Рассказал о материальной поддержке 
пенсионеров, помощи в лечении и отдыхе. 
«Мы не боимся переступить черту соци
альных гарантий для ветеранов, оговоренных 
колдоговором, потому что уверены: трудящи
еся нас поймут», — сказал он. Выступление 
профсоюзного лидера вызвало у хозяев за
метный интерес. 

Поделились опытом работы и внесли ряд 
рекомендаций в копилку содружества вете
ранов-соседей начальник управления соци
альных программ ММК В. Л. Созинов и ди
ректор благотворительного фонда «Метал
лург» В. А. Владимирцев. 

Итогом встречи стало соглашение о сотруд
ничестве советов ветеранов ОАО «ММК» и 
АО «БМК» по социальной защите бывших ме
таллургов. 

Далее следовал насыщенный маршрут по 
городу. Первая остановка — городская ад
министрация, где нас радушно встретил мэр 
Ьелорецка Л. А. Серегин. Он с одобрением 
отметил начало содружества наших ветеран
ских организаций, рассказал о проблемах 
города, о людях, создавших его славную ис
торию. «Мы стараемся сохранить историю в 
первозданном виде», — отметил Серегин. В 
городе много памятников деятелям советс
кого периода: Ленину, Свердлову, Калинину, 
Блюхеру, Точисскому... Все они в образцо
вом состоянии, у их подножий постоянно 
цветы. В заводском и краеведческом музе
ях, где мы побывали, сохранена история за
вода и города. Видно, белоречан не коробит 
обилие красных переходящих знамен и па
мятных снимков бригад коммунистического 
труда. Историю здесь принимают такой, ка
кова она была. 

Гордость благотворительного фонда Бело-
рецкого меткомбината и администрации го
рода — Дом ветерана. В трехэтажный кра-
саец-дом на 72 квартиры в нынешнем году 
заселили инвалидов войны и труда, одино
ких пенсионеров. Мы побеседовали с его жи

телями. Одна старушка сказала: «Не знаю, 
попаду ли я в рай на том свете. Поселив
шись здесь, мне кажется, я уже в раю». 

Есть в Белорецке священное место — ал
лея Героев. Среди тесного строя елей и бе
рез на мраморных пьедесталах бюсты 14 Ге
роев Советского Союза. У барельефа за
щитников Родины вечный огонь. Мы не мог
ли не запечатлеть свое пребывание в этом 
центре людской памяти. 

Впечатления после пребывания у соседей 
невольно наводят на размышления. Да, в 
Магнитке есть грандиозный памятник «Тыл 
— фронту». А вот до конкретных личностей 
тех, кто добывал Победу, мы так и не дош
ли... 

Последним аккордом интересной поезд
ки стал прием у генерального директора ме
таллургического комбината В- А. Кулеши. Он 
сказал: 

— Как и прежде, считаем Магнитку флаг
маном черной металлургии. Стараемся и мы 
не отставать от соседей: БМК — ведущее 
предприятие метизной промышленности 
России. Сама история породнила нас, бра
тьев по огню. Наш завод родился на руде 
горы Магнитной. На БМК проходили началь
ную школу металлуга Г. И. Носов, сталевар-
новатор А. Н. Грязное и другие известные 
магнитогорцы. 90 процентов специалистов 
инженерного корпуса завода — выпускни
ки МГМИ. Я искренне рад, что наши ветеранс
кие организации вступили в сотрудничество. 
Надеюсь и на более тесные производствен
ные отношения. Мы можем предложить Маг
нитке совместные решения по глубокой пере
работке металла, снабжение ММК в опреде
ленных объемах рудой Туканского месторож
дения... 

Незаметно пришло время расставания. 
Мы тепло попрощались с друзьями и — в 
путь, домой. 

М. ГОРШКОВ. 
Фото В. МАКАРЕНКО. 

(ОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА 
Фонд «Металлург»: 
ц и ф р ы 
б л а г о т в о р и т е л ь н о с т и 
за 10 месяцев 1887 года 

Акционерное общество «Маг
нитогорский металлургический 
комбинат» на выполнение соци
альных и медицинских программ 
д л я пенсионеров и и н в а л и д о в 
перечислило на счет фонда 1,7 
миллиарда рублей. 

Оказана материальная помощь 
по заявлениям инвалидов, пенси
онеров и трудящихся из катего
рии малообеспеченных на общую 
сумму 1 млрд рублей. В том числе: 

* 7400 неработающим пенсионерам 
— 641,7 млн руб., 

* 786 неработающим инвалидам тру
да и профзаболевания —150 млн руб., 

* 316 трудящимся из категории ма
лообеспеченных — 55 млн руб., 

* на ритуальные услуги 457 чел. — 
188,5 млн руб., 

* на памятные подарки 623 пенсио
нерам-юбилярам — 27,5 млн руб. 

М а г а з и н ы фонда «Милосердие» 
«Ветеран-1» и «Ветеран-2» обслужи
вают около 40 тысяч неработающих 
пенсионеров, инвалидов труда и проф
заболевания, детей-инвалидов, мало
обеспеченных граждан. За 10 меся
цев реализовано товаров на сумму 
около 2 млрд рублей. 

В центре медико-социальной защи
ты фонда получили бесплатное лече
ние 703 человека. 

В специализированном доме «Ве
теран» проживает 51 одинокий пенси
онер, 15 человек готовят документы к 
заселению. 

По рекомендации медицинской ко
миссии 32 человека прооперированы 
в клинике «Микрохирургия глаза», 28 
больными оказана материальная по
мощь для поездки на лечение, 73 бес
платно получили лекарственные пре
параты через медсанчасть ММК. 

В. ВЛАДИМИРЦЕВ, 
председатель правления 

благотворительного фонда 
«Металлург». 

п ОСЛЕ ПУБЛИКАЦИИ 
Чтобы не занесло 
бураном забвения 

По существу вопросов, затрону
тых пенсионерами совхоза «Бу
ранный» в публикации «Пока еще 
не занесло бураном» («ММ» от 30 
октября). 

В совхозе «Буранный», несмотря на 
неоднократные рекомендации совета 
ветеранов комбината, до сего време
ни нет цеховой ветеранской органи
зации. Это лишает пенсионеров воз
можности пользоваться правами и 
льготами, установленными для пенси
онеров и ветеранов ОАО «ММК». 

Настоятельно рекомендуем в крат
чайшее время провести собрание пен
сионеров совхоза, избрать совет ве
теранов и его председателя. После 
чего необходимо направить руководи
теля ветеранской организации сель
чан в совет ветеранов ОАО «ММК» за 
помощью в организации работы. На
деемся, что руководство и профсоюз
ная организация совхоза окажут дей
ственную помощь в создании цехово
го совета ветеранов. 

Совет ветеранов комбината на
х о д и т с я в Доме к а д р о в ММК, 
комн. 108 и 112. Телефоны 33-19-42 
и 33-76-54. 

В. ШЕР, 
зам. председателя СВ 

по оргвопросам. 


